

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN 24 CANTARES

Año XXXV.—Núm. 15375

Valencia Viernes 24 de Mayo de 1912

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Doña Francisca Cano Molina

ha fallecido hoy, á los 30 años de edad

Sus afligidos é infortunados esposo D. Vicente Bort Olmos é hijos, hermanos, madre y hermanos políticos, tíos, primos y demás familia participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les suplican asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, á las diez, desde la casa mortuoria, calle de Corset, 13, (Ruzafa), á la plaza de San Agustín, donde será despedido el duelo.

Don Bernardo Aliño Marrades

en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento

Todas las misas que se celebrarán mañana día 25 en las iglesias parroquiales de San Agustín y Santa Catalina, San Sebastián, el Pilar y San Lorenzo, San Valero, Santa Mónica y San Salvador, San Nicolás, San Esteban y San Miguel, iglesia de las Recue- tas Pías, Asilo de San Eugenio, Colegio de Religiosas de Santa Ana del camino del raso, Colegio de Madres Dominicas de Isabel la Católica y Colegio del Sagrado Corazón, de Godella. La misa y ejercicio del Mes de Mayo en la iglesia parroquial de los Santos Juanes, iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía) y Conventos de la Santísima Tri- nidad, San José y Santa Ter- sa, Trinitarias del Santísimo Calvario, San Julián, la Pre- sentación, Hermanas Dominicas, Madres Reparadoras y Padres Salesianos; así como también los que tendrán lugar el día 26 en las iglesias parroquiales de San Nicolás, Santa Mónica y San Salvador, Santo Tomás y Conventos de Santa Catalina de Sena y Padres Franciscanos de San Lorenzo, iglesias parroquiales de Santa Catalina y de San Juan, ig- lias de San Agustín (Escuelas Pías), Capuchinos, Beneficencia, Santa María, Centro protector de la mujer, Santa Lucía, Hermanitas de los Pobres y Colegio de las Madres Escolapias, de la ciudad de Alcira; las de las parroquias de Santa María y del Salvador, Convento de Religiosas Servitas y Colegio de Dominicas, de la ciudad de Sa- gunto, y las de la Iglesia parroquial de Ruzof, serán en sufragio del alma de

EL EXCMO. SEÑOR

Don Bernardo Aliño Marrades

en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos y hermana, ruegan á sus demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Salón del Conservatorio

MANEN

Eminente violinista

CONCIERTOS 26 Y 28 DE MAYO

Lo de los suplicatorios

No cabe duda alguna que este asunto de los suplicatorios, y muy especialmente en la parte que se refiere al Sr. Azzati, ha in- teresado mucho al público y ha dado motivo á variados comentarios tanto en Madrid como en Valencia, haciéndose cálculos acerca de las consecuencias que en la actual situación de los partidos y grupos re- publicanos pueda tener la solución que se dé, como también de las derivaciones que indudablemente tendrá en la mecánica de todos los partidos políticos de Valencia. Tanto es así, que se nos asegura que ayer se dirigieron expresivos telegramas al Sr. Azzati por intimos amigos suyos, dándole cuenta de la impresión dominante entre sus correligionarios, quienes aceptan de buen grado que se dieran honrosas satisfacciones á D. Francisco Castell, pero que no transigen con que se conceda aná- logo honor al Sr. Montañés.

Por eso la actitud observada por el señor Azzati en la sesión secreta de ayer ha complacido á sus amigos y les ha rehecho la depresión en que se encontraban. Bien es cierto que el Sr. Azzati que seguir determinados derroteros si quiere esquivar la acción de la justicia, y al sustentarse de Valencia se agrandará su figura ante los ojos de sus incondicionales, pero á estos les faltará la acción personal y directa del Sr. Azzati, que tan eficaz es para dirigir las muchedumbres.

Si el suplicatorio no se concede, tam- poco seguirán las cosas tal cual están hoy, pues el antiguo partido de la Unión Repu- blicana se divide irremisiblemente.

Los Sres. Azzati y Barral, con la mayo- ría del partido, se separan de los radicales y abandonan la jefatura del Sr. Lerroux, al que seguirá el una minoría, sin órga- no en la prensa.

Tiempo hace que esta separación estaba latente, y sólo se esperaba ocasión propicia para exteriorizarse, y la oportunidad se ha presentado por la actitud del Sr. Lerroux abandonando al Sr. Azzati en asun- to de tanta importancia para éste como el de los suplicatorios.

¿Se unirán Azzati y los suyos á la Con- junción republicana, volviendo á ser cor- religionarios del Sr. Soriano?

¿Se unificarán á las huestes de D. Melqui- des Alvarez, por el que tantas simpatías siente El Mercantil Valenciano?

¿Se constituirá como partido local inde- pendiente de todo organismo republicano nacional, como hicieron en alguna ocasi- ón?

Preguntas son estas que no transcurren mucho tiempo sin que los hechos se encar- guen de contestarlas, y cualquiera que sea la contestación ha de afectar precisa y ne- cesariamente á la situación de los partidos locales en general, en lo que á la parte mecánica se refiere, jamás á lo que á los principios afecta, y por eso nos ocupamos del asunto por lo que interesa á Valencia, en donde constituye un tema de indudable actualidad.

El pleito de Marruecos

Notas de la plaza
Melilla 23.—Las noticias del campo re- belde siguen acusando tranquilidad abso- luta.

Desde las avanzadas con los gemelos se ven los poblados en donde los moros se en- tregan á las faenas agrícolas; pero no se en- tisan gentes en los campamentos, acentuándose el dualismo entre los partidarios de Hach Amar y del nuevo jefe Barra- ca, quien por cierto ha sido malacogido por la mayoría.

Estos antagonismos y rivalidades pueden provocar luchas entre los tres bandos el de M'Talza, Barraca y el otro candidato de Albuemas.

Hoy han embarcado para Argelia 763 mo- ros, quedando muchos para mañana, com- probándose que la mayoría proceden del campo enemigo.

Entre los moros que últimamente embar- caron en Melilla se comprobó que había más de 800 del otro lado del Kert.

Un incidente
Melilla 23.—Un indigena de Bani Ukil, que se hallaba al otro lado de Muinya, mató á un guimer francés, vadeando el río para buscar refugio en la orilla izquierda. El comandante militar del puesto fran- cés envió fuerzas en persecución del indí- gena.

Esto, una vez en nuestra zona, buscó al kaid de Uat Setni, y sin más explica- ciones, le dijo que los franceses avanzaban hacia el territorio. El kaid de la kabila, llamado El Merik, reunió contingentes de bastante importancia para resistir á los franceses.

Entre unos y otros se estableció un vivo tí- roteo durante tres horas. Enterado el jefe de la posición del Zato, envió al teniente Prada de la policía indigena de Cabo de Agua, el cual celebró una detenida y cor- dial conferencia con el teniente francés del puesto, Tafarit.

Ambos oficiales lograron calmar los ánimos, explicando á los kabiles el proceso y todo se tranquilizó, retirándose los franceses á su puesto.

Contra los franceses
Del campo de Muinya llegan noticias que afirman que ante los preparativos de los franceses para marchar á Taza, se for- man dos numerosas harkas de los de Be- rinser y Beniobo, que amenazan oponerse al avance.

Hace cuatro días, grupos emboscados á la derecha del Muinya, en la aguada del campamento francés, mataron cuatro acemileros, apoderándose de seis mulos.

La situación de los franceses en el Muinya es semejante á la nuestra, pues los re- belde siguen el sistema de las agresiones aisladas.

Anteayer saltaron los rifles en la casa de un colono, matando á dos hombres y una mujer, llevándose armas y acémilas. Los habitantes de Berkane viven en conti- nuo sobresalto.

La situación de Fez
Fez 23.—Circularon rumores graves acerca de la situación de Fez, afirmando- se que la capital se halla estrechamente cercada por numerosos núcleos de rebel- des que se preparan á asaltar la ciudad.

Una carta dice que el jefe de los sitia- dores ha dirigido una carta á los conde- s de Inglaterra, Alemania y España, advirtiéndoles que sus administrados deberán reconcentrarse en sus respectivos consu- lados en el momento de la irrupción en la capital, en la seguridad que nada les ocurriría, pues el movimiento nose dirige con- tra ellos.

También se acentúa la gravedad de la situación por el Sur del imperio, toman- do consistencia el movimiento favorable al nuevo pretendiente Ahmed-Hiba, asu- rando en la carta recibida que en Moga- dor y en la ciudad de Marrakesh lo pro- clamarán apenas se acerque á aquella capi- tal.

Ejecuciones en Fez
Fez 21.—Esta mañana han sido pasados por las armas 43 marroquíes, acusados de haber tomado parte en los sucesos revol- cionarios de Fez, y que fueron condenados por un tribunal militar.

Las noticias que no reciben son incom- pletas todavía. Según ellas, los franceses procuraron revestir el acto de gran solem- nidad.

Desde ayer se circularon las órdenes oportunas para que hoy se ejecutase el ejemplar castigo de los soldados del sultán sublevados, sobre los cuales recaían vehe- mentes sospechas de ser autores de los as- sinatos de los europeos, cometidos durante la revuelta.

Las fuerzas que tiene á sus órdenes el general Moimler, marcharon al amanecer al lugar designado de antemano para la ejecución, llevando consigo á los reos en medio de las compañías encargadas de cumplir la sentencia.

Al acto, para que sirviera de ejemplo á

judable, se hizo asistir á las fuerzas de ca- ballería é infantería pertenecientes al ejér- cito regular del sultán, á fin de que viesen cómo procedía Francia con los que comen- tian actos contra la disciplina y el derecho de gentes.

Los preparativos para el fusilamiento se hicieron rápidamente. Las tropas forma- ban tres lados en rectángulo, siendo el cuarto la muralla, donde fueron colocados los reos, de pie, frente al muro.

Detrás de las fuerzas encargadas de su ejecución, y teniendo á su retaguardia el grueso de la columna del general Moimler, fueron situadas las tropas scherifianas, para que pudieran presenciar todos los de- talles de la ejecución.

Una vez cumplido el fallo, las tropas ma- rroquíes y las francesas desfilaron con di- rección á Fez, presenciando todas las evo- luciones gran número de indígenas.

El castigo ha producido honda impresión en la ciudad.

La rapidez en sustanciarse los juicios y funcionar los tribunales militares, ha ser- vido de aviso elocuente para que los e- lementos levantiscos se alejen, temerosos de sufrir algún castigo.

Sin embargo, alrededor de Fez subsiste, y aun aumenta, la agitación. Es indudable que ha de aumentar la agitación de mane- ra considerable cuando se sepa el fusila- miento de los soldados marroquíes.

Al A, unamiento de Valencia

El alquitranado de las carreteras

La indole del suelo en la provincia de Valencia, y muy particularmente en las inmediaciones de la capital, junto con el enorme tráfico que soportan las carreteras que á ella afluyen, hacen que éstas estén en pésimo estado de conservación.

Una de las que peor están siempre es el camino del Grao, el cual, por el tránsito rodado inmenso y falta de una brigada permanente de reparación, se halla casi siempre deterioradísimo su firme, y cada vez que el Ayuntamiento se decide á ar- reglo gasta muchos metros cúbicos de machaca.

La duración de la capa que ésta forma es escasa, pues para pasar el polvo hay que regar el camino, y el riego es causa de que al filtrarse entre los intersticios que deja la machaca húmeda con exceso los puntos menos homogéneos, determinando los baches, y la falta de una oportuna re- paración, por no existir la brigada á que antes me refería, ocasiona que esos baches sean el principio del destrozo del firme, el cual se verifica rápidamente.

A evitar esos inconvenientes y á dar ma- yor duración á las carreteras tiene el pro- cedimiento del alquitranado, el cual evita al polvo y hace casi innecesario el riego, ofreciendo un piso liso y compacto, como si estuviera asfaltado.

Tanto en Francia como en Bélgica se han hecho diversos ensayos, los cuales, así como el hecho hace algunos años en la ca- rretera de Madrid por la jefatura de Obras públicas de nuestra provincia, no han dado el resultado satisfactorio que se esperaba, pues la capa de alquitran que se extendió sobre el piso, al pasar sobre ella la pesada carretaría, saltaba á trozos, y la lluvia la descomponía, formando un fango negro y asqueroso.

En cambio, en Inglaterra, el municipio de Eastbourne, ha hecho experiencias de alquitranado de las carreteras, aplicando diferentes métodos, y ha conseguido tan excelentes resultados, que en cuantas pobla- ciones han tratado de implantar tal siste- ma de conservación en sus caminos, han mandado delegados á dicha población para que sobre el terreno adquiriesen los neces- arios datos que proporcionan las prácticas realizadas en la citada población inglesa.

De los varios métodos empleados escoge- se los dos únicos que han dado un resulta- do excelente, y los cuales son los siguien- tes:

1.º Se arranca la machaca que forma el firme de la carretera, hasta dejar una ex- cavación de unos 11 ó 12 centímetros bajo el nivel que ha de tener el peso. Se tiene previamente mezcladas escorias de hierro (cagaferro) del tamaño aproximado de las nueces, con alquitran, y con esto se forma el nuevo firme de la carretera, que ha de tener unos 10 y medio centímetros de es- pesor; se aploma con el rulo de vapor; encima de esta capa se extiende otra de la mis- ma pasta, pero formada con escorias de las más menudas, las cuales se aploman con un rulo más ligero, y finalmente, para ta- par los intersticios que puedan quedar, se extiende una ligera capa de menudo gui-

jo. El conjunto de estas tres capas debe al- canzar un espesor de 11 1/2 centímetros.

Una carretera así arreglada ha sufrido sin deterioro un intenso tráfico de toda clase de vehículos. Cada cuatro meses debe utilizarse el camino con una ó dos capas de alquitran, con lo cual queda la superficie fina como la que presenta el asfalto.

2.º Cuando el camino posee un buen firme, pueden conseguirse excelentes resulta- dos limpiando bien la superficie desigual de la carretera hasta quedar las machaca al aire, y cubriéndola con una capa de me- nudo cagaferro mezclado con alquitran ó simplemente quejo menudo, de un espesor que puede variar entre 12 ó 25 milímetros.

Este procedimiento parece el más indi- cado para que actualmente lo experimente nuestro Ayuntamiento en el camino del Grao, puesto que ahora está procediendo á su recomposición total, y así podría com- parar el resultado del procedimiento anti- guo con el que diera el alquitranado.

El coste por metro cuadrado, según el primer procedimiento, es el de unas 6 pe- setas, y el de éste último varía entre 1'70 á 3'10 pesetas.

Para efectuar los trabajos deben esco- gerse días cálidos y secos, pero también se han verificado en días tormentosos y fríos, sin que por ello haya perdido efica- cia la obra.

Expuestos los anteriores datos de los tra- bajos realizados y resultados obtenidos por el municipio de Eastbourne respecto al al- quitranado de las carreteras, sólo me resta pedir á nuestro Ayuntamiento que un trozo del camino del Grao haga las experien- cias con arreglo al segundo procedimiento apuntado, que es el más económico y más factible, pues si diera el resultado obtenido en Inglaterra conseguiríamos tener dicho camino en el buen estado de conservación en que siempre debe estar, por ser el más transitado por vecinos y turistas.

Sin perjuicio de hacerlo extensivo á otros caminos si el resultado fuese satisfactorio, como es de esperar.

ELISEO CERDÁ.

NOTICIAS MILITARES

El relevo de las guardias

Como el calor va ya apretando, desde mañana, y por disposición del señor Capitan general, el relevo de las guardias se verificará á las ocho de la mañana.

De esta manera se compagina admira- blemente el servicio y atenciones milita- res, con el deseo de ahorrar á la tropa molestias inútiles.

La Guardia civil hará honores

Ha fallecido en esta plaza un coman- dante retirado de la benemerita.

En virtud de disposiciones relativamen- te recientes, tributará honores al cadáver una sección montada y otra de infantería del mencionado instituto.

Desde el entierro del cadáver del des- graciado comandante Sr. Valdés no había tenido ocasión la benemerita de asistir á esta clase de formaciones.

Los paseos militares

El señor conde del Serrallo no gusta de que las fuerzas de su mando se emhoz- quen en la inacción.

Los paseos militares son frecuentes, ad- quiriendo con ellos la tropa hábitos de re- sistencia y práctica en el servicio de cada arma.

El paseo de mañana corresponde al 8.º montado de artillería, que á las órdenes de su coronel Sr. Camilleri emprenderá la marcha temprano por la carretera de Ches- te, dedicándose á los servicios propios del arma durante la misma.

La fuerza regresará al anochecer á Va- lencia.

Gratificación de efectividad

La han obtenido de 600 pesetas anuales los capitanes del regimiento de Mallorca D. Marcos Lara y D. Antonio Ogens.

Recompensas

El Diario oficial del ministerio de la Guerra llegado hoy á Valencia inserta una larga relación de recompensas á clases é individuos de tropa del regimiento de Al- cantara, por un brillante comportamiento en Melilla.

Casi todos estos soldados son valenciano- s, lo cual nos llena de satisfacción.

Petición denegada

José María Gorgé Badía, soldado incor- porado ya á filas, ha solicitado se le exima del servicio activo por tener á su padre im- pedido para el trabajo.

Como esta exención existía ya al tiem- po de incorporarse el interesado á filas y no fué alegada en tiempo oportuno, el mi- nistro de la Guerra la ha denegado.

FOLLETIN 61

LAS HAZAÑAS

DE UN AGENTE DE POLICIA

(CONTINUACIÓN)

—¿Por qué criados! gritó el vizconde furioso; pero es una astucia infernal... nunca...

—Díjame hablar, amigo, dijo el capitán; estás demasiado emocionado, pero yo no lo entiendo y voy á dar á la señorita todos los detalles que desea.

—Eso, caballero, dijo la inglesa, que había recobrado todo su aplomo.

—Esta noche ha habido un suceso extraño, que no me explico todavía, repuso el imper- turbable Chateaubrun, y puedo afirmar que la señorita de Groussillac ha sido engañada, porque estaba aquí cuando trajeron la carta de mi amigo Sartilly.

—Efectivamente, caballero, me acuerdo—contestó secamente el aya.

—Pues bien, señorita, dicha carta era fal- sa, según parece, y habéis debido caer en el lazo.

—La inglesa tuvo una sonrisa de incredulidad.

—Pero, caballero—respondió con aire bur- lesco—¿han falsificado la letra del señor de Sartilly, supongo que no han podido falsifi- car su coche, que lleva su escudo, y su groom Toby, que nos guiaba.

—Efectivamente eso lo incomprendible

—añadió el capitán con una expresión de candidez perfectamente representada.

La señora de compañía le tenía bajo su mirada burlona, y permanecía parapetada en una dignidad fría.

—¿Es que Toby estaba sólo en el pescante?

—repuso dulcemente Chateaubrun después de corto silencio.

La pregunta produjo efecto, porque la re- serva prudente de la inglesa cedió á este ataque improvisado.

—No lo sé... no lo he notado—balbuceó.

—Os pregunto esto—continuó tranquila- mente Chateaubrun—porque si otro indivi- duo se encontraba allí, tendríamos que supo- ner que es el autor de esa broma que en- cuentro, como vos, muy mala.

—Quizás sí. En efecto, me parece que he visto á otro hombre—dijo el aya procurando ganar tiempo para coordinar sus ideas.

—Sería muy importante tener sus señas— insistió el perseverante capitán.

—Os repito, caballero, que no me he fijado. Además, creo acordarme que Toby estaba solo cuando he bajado.

—Pero otros lo han podido ver, y si tenéis la bondad de decirme, señorita, en donde se hallaba el coche cuando lo habéis dejado, iré á informarme...

—Toby consiguió parar los caballos muy cerca de la esplanada de los inválidos. Allí he tomado un coche de punto para regresar aquí.

—¿Cuántas gracias os doy, señorita! Con vuestros datos quizás sabremos algo, más tarde. Por el momento, lo importante es que la señorita de Groussillac no quede privada de vuestros cuidados. Nosotros vamos á re- gresar á casa de Sartilly para ver si su coche ha vuelto.

En el momento en que el capitán decía estas palabras, anunciaron al médico.

El doctor era un antiguo amigo de la fa- milia de Groussillac, que Sartilly conocía desde hacía años y que le inspiraba una con- fianza absoluta. Los dos amigos y la inglesa permanecieron con él en la habitación de la enferma, y la fiel Julia hizo señas indicando que su ama continuaba durmiendo. Oíase la respiración regular y reposada de Juana, cuyo rostro se coloreaba ya bajo la influencia de aquella quietud bienhechora.

Sartilly, que seguía atentamente la fisono- mía del doctor, le vió sonreír cuando se in- clinó sobre la herida para examinar la frente ensangrentada de la joven.

—Es un simple rasguño—murmuró el doctor—y es inútil despertar á la señorita. Diez ó doce horas de este sueño le serán mucho más salutables que mis re- medios. Volveré mañana por la mañana. Mien- tras tanto, reposo y más reposo; esa es toda mi receta.

—La camarera bastará como enfermera. ¿no es verdad, doctor?—preguntó el capitán.

—Perfectamente. Hace falta mucha calma, y otra persona estaría de más junto á la enferma.

—Ya oís, señorita—repitió Chateaubrun, dirigiéndose á Julia.

Y encontró medio de decirle al oído cuan- do salía:

—Piensa en los quinientos francos, y no la dejes nunca sola.

—Creo que hemos puesto la mano sobre los cómplices de Noreff. Ahora que tenemos los detalles que miss Georgina ha querido darnos, vamos á vuestra casa para ver si Toby ha tenido, como ella, el atrevimiento de regresar.

III

El secreto del marqués

Al día siguiente de aquella agitada noche, hacia las doce, Sartilly, apoyado en el brazo del capitán, atravesaba lentamente el jardín de las Tullerías.

Era á la mitad del mes de Marzo, y ya la primavera cubría de hojas nacientes los plá- tanos. El cielo estaba azul, el sol radiante y el aire templado. El magnífico día había in- fluido, sin duda, en el vizconde, que, á pesar de la palidez y de su andar cansado, parecía estar muy alegre.

—Hemos hecho muy bien en salir á pie— decía á Chateaubrun, designándole el alegre cuadro que ofrecía el jardín. Me parece como si volviera á nacer.

—Es preciso añadir—contestó el capitán—que el paseo en coche de anoche no tenía ningún atractivo. Comprendo que prefieras el paso de ahora.

—Creo, repuso Sartilly sonriendo, que este tiempo primaveral no es la verdadera causa de mi alegría. Esta mañana he ido al Trocadero, y Juana está salvada. Ahora el médico me responde con seguridad de ella. Y, además, bien dicen que una dicha no viene nunca sola. Ha recibido una carta de un corredor de libros á quien había encargado que buscara esa «Historia de la provincia de Normandía» que falta hasta en las bibliote-

cas, y me escribe que ha descubierto un ejemplar, acaso único, en una librería del muelle del Arsenal. Vamos allí; dentro de una hora tendré el tomo en mi casa, y ma- ñana podré cumplir las instrucciones de Roger de Groussillac.

—Sabed, dijo el bueno del capitán, por si me necesitáis para una expedición cual- quiera, que esta mañana he pedido una li- cencia al coronel.

—Gracias, querido amigo, acepto. Sin vos, sin vuestra serenidad, anoche no habríamos salvado á Juana.

—¡Ah! no en balde he hecho cinco campa- ñas en Africa, dijo riendo Chateaubrun; pe- ro, puesto que tenéis confianza en mi tética, comunicadme vuestro plan de campaña para hoy.

—Hasta ahora no tengo otro plan que el de ir á comprar pronto la obra en cuestión. Pensad que probablemente la fortuna de la señorita de Groussillac depende de la indi- cación que encontraré en ese libro, y no tengo tiempo que perder, porque la noble joven persiste en su voluntad de pagar los quinien- tos mil francos debidos por Roger, y el hotel va á ser puesto en venta dentro de ocho días.

—¡Truenos y rayos! Urge, en efecto, y no se debe aplazar la visita al librero; única- mente pido una modificación en el itinerario.

—¿Cuál?

—Puesto que vamos á pie os lo explicaré por el camino. Sigamos los muelles para que nos aprovechemos del sol, y andando me contaréis, cómo lo ha hecho ese pijo de Toby.

—Amigo, es lo más sencillo que se puede imaginar. Salí varias veces durante el día, como lo hacía á menudo, á pesar de mis ór-

A comparecer

En el Gobierno militar se interesa la presentación de los licenciad... Perera, Peregrina Riza Alcantud y de Josefa Serra Llobit.

Noticias locales

La señora doña Ana Rodenas, directora del colegio de Isabel la Católica, nos ha hecho entrega de veinticinco pesetas, recaudadas entre las señoritas de dicho colegio.

Una comisión numerosa, presidida por D. Rafael Rodríguez de Cepeda, ha visitado al señor Gobernador, dándole las gracias por la campaña emprendida contra la pornografía.

El señor presidente de esta Audiencia ha dirigido una circular a los juzgados de primera instancia, a los municipios y a las oficinas del Registro civil del territorio de esta Audiencia.

El presidente de la comisión de Guardia municipal Sr. Sánchez Pertergas ha dispuesto que desde el próximo lunes se pase revista de inspección a los individuos de dicho cuerpo.

Después de retirarnos anoche de la casa social de la Económica de Amigos del País, donde estaba reunida la comisión ejecutiva de la Unión Ibero-Americana, el consel de Méjico Sr. Salinas expone la conveniencia de que se pongan a tributo todos los medios de que puedan disponerse a fin de inducir a las Compañías navieras que hacen el recorrido Europa-América, toquen en nuestro puerto, para establecer el intercambio.

Por unanimidad se aprobó la proposición del Sr. Salinas, conviniéndose en interesar a todos cuantos puedan favorecer estas gestiones, que indudablemente redundarán de modo considerable en provecho de nuestra provincia, abriendo nuevos mercados a nuestra agricultura y nuestra industria, que pueden tener gran cabida en los mercados del Sur de América.

Se trató ampliamente del establecimiento de una gran Exposición permanente, y a las instancias de la presidencia se acordó saludar a todos los Centros Ibero-Americanos, estableciendo con los mismos mutuas relaciones.

Se ha publicado y hemos recibido el número 1.657 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que inserta los originales que se indican en el siguiente sumario: Balcón anunciando oposiciones a una canonjía en la Metropolitana con cargo de Archivero.—Gobierno Eclesiástico, S. P.: Circular sobre dispensa de residencia a los que asistan a la peregrinación a Roma.—Tribunal Eclesiástico: Génesis de citación.—S. C. de Religiosos: Aclaraciones sobre religiosos sujetos al servicio militar.—Semana social de Pamplona.—Reglamento de Música Sagrada en Roma.—Bibliografía.—Noticias.

La Sociedad «Instructiva Musical», de Benimaclet, celebrará el domingo próximo, a las diez de la mañana, la inauguración de los cuadros, acto que revestirá verdadera importancia.

En el vecino pueblo de Masamarell se unieron ayer con los indolentes lazos matrimoniales la bellísima señorita doña Amparo Martínez Eres con el opulento comerciante de esta capital y querido amigo nuestro D. Antonio Martí Alegre, siendo apadrinados por el hermano del novio don Luis Martí Alegre y la señorita doña Milagro Martínez Eres, hermanas de la contrayente, y actuando de testigos el Dr. Donate y D. Antonio Sabater.

Terminada la ceremonia religiosa, a la que asistió mucha y distinguida concurrencia, se trasladó la comitiva a casa de los padres de la novia, donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Acto seguido se trasladaron en automóvil los nuevos esposos a la estación de Sagunto, donde tomaron el correo de Barcelona, en cuya capital pasarán unos días, haciendo luego una excursión por el extranjero.

A las muchas felicitaciones recibidas por la feliz pareja hemos la nuestra, cordial y sincera, deseando a los nuevos esposos todo género de venturas.

Se interesa la presentación en la intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de D. Lorenzo Rojas Sanz, para enterarse de un asunto que le interesa.

Mañana, a las nueve y media de la noche, dará un concierto en el Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar el pianista D. José García Badenes, que interpretará el siguiente programa:

Primera parte: 1.º Pastoral y Capriccio, Scarlatti-Tansig.—2.º Sonata (Patética) obra 13, Beethoven. Descanso de 15 minutos. Segunda parte: 3.º Estudio en sol b menor, Chopin.—4.º Balada en sol menor, Chopin.—5.º Danza n.º 5, Granados.—6.º Rhapsodia n.º 12, Liszt.

A las diez de la mañana de hoy se ha verificado en la parroquia de San Nicolás el solemne funeral por el alma de nuestro respetable amigo D. Francisco Belloch Gimeno.

Los que en vida se honraron con su trato y pudieron apreciar las condiciones de caballero carácter, han acudido hoy a dicho acto religioso, testimoniando así el pesar que su fallecimiento ha producido.

La presidencia ha estado a cargo en las señoras de doña Francisca Berbi, doña Gregoria Belloch y doña Desamparados Gómez Salvador, y en los caballeros de D. Peregrina Gimeno, presbítero, y D. Manuel Belloch Gimeno.

Esta tarde, a las cinco, han sido conducidos sus restos al Cementerio, y nuevamente se han testimoniado las simpatías que tuvo el finado.

Figuraban en el cortejo fúnebre asilados de San Vicente Ferrer, clero parroquial de San Nicolás con cruz alzada y numerosos acompañamiento, presidido por los mismos señores que mencionamos anteriormente.

Ha fallecido en nuestra ciudad la distinguida y respetable dama doña Francisca Cano Molina, sumiendo en el desconsuelo a su esposo D. Vicente Bort Olmos, estimado amigo nuestro, hijos y demás familia.

La finada fué dama de relevantes virtudes, y caritativa y cristiana, hizo un culto de su hogar.

Su muerte nos contrista en grado sumo, y al rogar por su descanso eterno acompañamos a su desconsolada familia en el justo dolor que les embarga.

Las mejores aguas alcalinas son: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-les-Bains (rifo-neo), Vichy-Grande-Grille (bígado).

Tres grandes estrenos para hoy y último día de «Los sucesos de París» y «Última corrida de Lima» y Gaitero, grandes éxitos del Cine Moderno, único que presenta las películas de actualidad.

Mañana sábado, a las siete de la tarde, el notable literato valenciano D. Jacinto M. Mustieles dará una conferencia en el Circolo de Bellas Artes, sobre la obra del inmortal Maragall. El acto será público.

Vagos y cubiertos de reglamento para colegiales, Plata Menorca, Paz, 6.

Mañana, de cuatro a nueve de la tarde, se permitirá la entrada gratis al público para que desde los balconillos de la plaza puedan apreciar las buenas condiciones del ganado de la señora viuda de Soler, vecina de Salamanca, y pasado mañana, a las cuatro y media de la tarde, empezarán a entenderse con seis buenos mozos de dicha ganadería, los afamados y valientes matadores España, de Valencia; Berquerito de Córdoba, y Juan Belmonte, de Sevilla.

El despacho de localidades y entradas estará abierto al público como de costumbre, y una banda de música amenizará el acto.

Hoy ha fondeado en nuestro puerto el vapor Ausias March, de Barcelona, con 288 pasajeros.

También ha fondeado el Isleño, de Ibiza, con 5.

Mañana a las siete de la tarde, en el Ateneo Pedagógico, tratará el muy ilustrado Sr. Dr. D. José Solé Mercadé el tema «La moralidad». Al acto promete verse concurrido.

Para jarabes, vinos, uocres y anisades, la casa YMBERT, Pascual y Genis, 13.

En el tren expreso de Barcelona ha marchado hoy la señora condesa de Albalat, y en el rápido de Alcoy ha llegado el director de la Compañía de ferrocarriles de dicha ciudad a Gandía, D. Francisco Romaguera.

Carrascal, vinos finos de mesa y acates. Don Juan de Austria, 11.

En la capilla de la Purísima de la Catedral se celebró ayer el matrimonio de la bella y distinguida señorita doña Josefa Fernández Blasco con el joven abogado D. José María Calatayud Pellicer.

Bautizo la unión el Dr. D. Francisco Blasco, vicario de la parroquia de San Pedro, siendo padrinos doña Teresa Andrés Bolis y D. José María Calatayud García, tía y padre, respectivamente, de los contrayentes. Como testigos actuaron D. Rafael Ferrer Estellés y D. Joaquín Calatayud Pellicer.

Por causa de un reciente luto, sólo asistieron al acto los parientes inmediatos y personas de mayor intimidad.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron para el extranjero.

Hoy han fondeado en el puerto los buques siguientes: Rogaland, de Swanes, con carbón; Ausias March, de Barcelona, con cargo general; Cartagena, de Cetta, con idem; Cabo Corona, de Marsella, con idem; Julián, de Barcelona, con idem; Isleño, de Ibiza, con idem; y Vicente Puchol, de Meilla, con idem.

Han sido despachados: Isleño, para Ibiza; Cartagena, para Torrevieja, de tránsito; Cabo Corona, para Bilbao, de idem; Julián, para idem; idem; y Lázaro, para Marsella, con cargo general.

Gran Baleario Pizarro

Abierto de 6 mañana a 8 noche.—Duchas y baños naturales y medicinales de todas clases. Baños de agua natural de mar caliente.—Servicio a domicilio.

Consulta Médica, Gratis, de 12 a 1

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talararios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Información municipal

Comisión de Hacienda.—Esta comisión ha acordado: proponer al Ayuntamiento se pague 10 céntimos por cada caballería que exceda de una en los carros para la extracción de arena del río, con la aclaración de que el arbitrio se haga efectivo al entrar el carro en el río; proponer el reconocimiento de varios créditos; autorizar a D. Enrique Arolas Esplungues para establecer un servicio de automóviles en los puntos de parada de las calles del Pinar Sorolla y Comedias; que se fije en 3 pesetas diarias el arbitrio que deberá satisfacer D. José Llorens Martí por el terreno que ha de ocupar el kiosco que trata de instalar para la venta de refrescos junto a la fábrica de Tabacos, y que se adquirieran por el 50 por 100 de su valor dos nichos que se ceden al Ayuntamiento.

Ingresos.—Ayer recaudó el Ayuntamiento las siguientes cantidades: Por arbitrios de carnes, 4.044'83 pesetas. Por inspección veterinaria, 68'59. Por pesaje, 55'80.

Pagos.—El Alcalde ha firmado hoy los siguientes libramientos: Servicios del Carnaval de 1911, 192'50 pesetas. 10 por 100 de papel de mltras, 250. Alquiler de carruajes para servicios humanitarios, 106'55. Gastos de telegramas durante el mes de abril, 129'28.

El Alcalde.—El Sr. Bermejo tampoco ha ido hoy al despacho de la Alcaldía por continuar los exámenes. Los asuntos urgentes los ha firmado en la Universidad. Nueva subasta.—La comisión de Hacienda, en el dictamen que presentará el lunes a la aprobación del Ayuntamiento proponiendo se rescinda el contrato de arrendamiento del impuesto sobre cédulas personales adjudicado a D. Francisco Gómez Balcevi, por no haber constituido la fianza definitiva dentro del plazo legal, con pérdida del depósito provisional, propone se anuncie sin pérdida de tiempo la segunda subasta, bajo el mismo pliego de condiciones.

La sesión del lunes.—En la orden del día de la sesión que celebrará el lunes la Corporación municipal figurar 53 dictámenes, en su mayoría de uno trámite. Fruta decomisada.—El Jaramero del Ayuntamiento Sr. Peris ha decomisado hoy en los mercados de la capital 1.200 kilogramos de niperos y cuatro de cerezas que no reúnen condiciones para la venta.

El violinista Manen

Se encuentra ya en Valencia el eminente violinista Manen, que ha de dar dos conciertos en el Conservatorio en los días 26 y 28 del corriente, con el concurso del profesor Sr. Belver.

El programa del primer concierto es el siguiente: Primera parte.—I. Concierto n.º 4 en re, Mozart: a) Allegro, b) Andante expresivo, c) Rondó. Segunda parte.—II. Chacona, J. S. Bach, (para violín solo).—III. Romanza en fa, Beethoven.—IV. Capriccio, Paganini. Tercera parte.—V. Ballet, Glinka-Musca. —VI. Gavota, Martini-Manen.—VII. Frammel (Reverle), Schuman.—VIII. Jota aragonesa, Sarasate.

En el programa del segundo concierto figuran las obras siguientes: Primera parte.—I. Sonata a Kreutzer, Beethoven, (para violín y piano); a) Allegro, b) Andante con variaciones, c) Presto. Segunda parte.—II. Concierto en mi, Mendelssohn; Allegro apasionato, Andante, Allegro non troppo. Allegro molto vivace. Tercera parte.—III. Bourré et double, J. S. Bach, (para violín solo).—IV. Moisés, Paganini, (sobre la cuarta cuerda).—V. Chanzon, Manen.—VI. Sarabanda, Chayrri.—VII. Canto del prisionero, Sarasate.

PRINCIPAL.—La ópera Rigoletto fué interpretada anoche con buen éxito. Presentáronse al público tres nuevos artistas: las señoritas Sanz y Casa y el bajo Sr. Gandía. La señorita Sanz cautivó desde su presentación al auditorio por su ingenuidad, por su gracia y por su voz fresca, de timbre simpático y agradable. Fué muy aplaudida, especialmente en el dúo con el tenor Sr. Del Rey, que anoche confirmó la buena impresión que produjo en Rigoletto. A pesar de la emoción que la embargaba, supo sacar partido de su participación, y al adquirir el dominio de sus facultades demostró excelente escuela de canto y condiciones innegables para la escena. Muy bien las señoritas Casa y Llarlo y los señores Baretin y Candela, este último en su papel de Sparafucio.

Orquesta y corps realizaron una buena labor, mereciendo justos elogios el maestro

Doña Vicenta Peñalva Perini Viuda de Moróder que falleció el día 25 de junio último en cumplimiento del undécimo mes de su fallecimiento. Sus hijos, hijos políticos y nietos, suplican a sus amigos la asistencia a algunos de estos actos religiosos, por lo que quedarán reconocidos. Los Excmos. é Ilmos. señores Arzobispo de Valencia y Obispos de Barcelona y Seo de Urgel, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

EL SEÑOR Don Pascual Garín Salvador Catedrático de la Facultad de Medicina QUE FALLECIÓ EL 25 DE MAYO DE 1910. Su viuda doña Josefa Zanón suplica y agradecerá a la familia y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

EXPOSICION-BENZ AUTOMOVILES ACCESORIOS MUÑOZ DEGRAIN (antes Cruz Nueva) 4. VICHY CATALAN. Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, LA DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO, No darse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias.—Precio 0'75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX calle de Euzaba, 72. Teléfono 778.

CENTRALES ELECTRICAS DE BAJO VOLTAJE. NO MAS HILOS ROTOS, ANTES SE ROMPE EL CRISTAL, en las nuevas bombillas «Z». Pruebas y experimentos al agente de la Sociedad Española de Lámparas «Z». FRANCISCO ROCA, BEATA, 5.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—Vigilia de Pentecostés.—Ayuno con abstinencia.—San Gregorio VII, Papa. Misa y oficio de la Vigilia; rito semidoble hasta la Hora Nona, color blanco en el oficio y encarnado en la misa. QUARENTA HORAS.—Principian en la Iglesia de Santa Catalina, martirí, se descubre a las seis y media de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde. ADORACION NOTURNA.—Espíritu Santo, CORTE DE MARIA.—Nuestra señora del Corazón de María, Refugio de Pecadores, en San Bartolomé.

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. TEATRO PRINCIPAL.—Por la noche a las 9.—4.º de abono.—Mefistofele. TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche a las 9'30 y a las 11: Todas las atracciones de la troupe Tenor-Stancialis, despedida de Pastore Imperio y debut del Trio Rojas. TEATRO RUZAF.—Gran Onismetrago.—Secciones continuas desde las 5'30 de la tarde hasta las 12'30 en punto de la noche. MELANA.—Por la tarde a las 6'45: El pobrecito Juan y Marido modelo.—Por la noche a las 9'45: El pobrecito Juan y La sombra del padre. Funciones para mañana. TEATRO PRINCIPAL.—Por la noche a las 9.—5.º de abono.—Aida. TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche a las 9'30 y a las 11: Beneficio de Pastore Imperio, Cinco atracciones y una juerga gitana por el Trio Rojas y Pastora Imperio. TEATRO APOLO.—Por la noche a las 9: El conde de Luxemburgo. MELANA.—Por la tarde a las 6'45: El pobrecito Juan y El sexo débil.—Por la noche a las 9'45: La Pasadera.

Los saldos constantes en la contabilidad por partida doble. Estudio práctico de un procedimiento para conocer en cualquier momento los saldos de todas las cuentas, con claridad y exactitud. Obra útil a los tenedores de libros, banqueros y comerciantes en general por. Bibi-no Fructuoso Vidal. Precio: 5 Ptas. Ejemplar. Enviando 5'00 pesetas por giro postal, al autor, calle de Tetuan, n.º 13, La Unión (Murcia), se remite por correo, cerfido adó.

REGALO. de una muestra del INSECTICIDA «LEVER» para dar a conocer sus muy eficaces resultados y exterminio de todos los insectos, siendo inofensivo a las personas y animales domésticos, a todo el que lo solicite el 25 del corriente, de seis a siete horas, en la droguería Sres. ARNAU y ROIG, Bajada San Francisco, 4, y de cinco a seis, en la de D. RAMON BRISO, calle del Mar, 64.

A los contratistas de obras. Se saca a concurso la construcción de la edificación de 50 metros de longitud, y de ancho y 10 de altura, sito en el Puente Sagunto. Los pliegos y detalles estarán de manifiesto del 21 al 25 actual. Dirigirse a D. Enas Maurici, Hotel Tomás, Sagunto.

Agencia Lubin-Foyé Viajes y Escursiones. Encursal en Valencia; Librería Maragall, Pintor Sorolla, 16.

Balneario de Santo Tomás Manantial de aguas sulfurosas Situado junto a la Iglesia del Grao

Benasal (provincia de Castellón) Unicas aguas mineral-medicinales; reconocidas por toda eminencia médica. No se conocen los calores estivales.—Temporada oficial de 1.º de mayo a 31 de octubre.

Excursión automovilista

Telegramas de Tarragona dan cuenta de que la excursión automovilista del Real Club de Valencia...

Los excursionistas pernactaron en Tarragona, saliendo esta mañana para Sitges...

Ayer y hoy se salieron en su Panhard el conocido exportista D. César Santomá...

En las 2 1/2 de la madrugada de hoy se produjo un incendio en el magnífico auto Minerva...

Se calcula que a la una de la madrugada se produjo un incendio en el magnífico auto Minerva...

Se calcula que a la una de la madrugada se produjo un incendio en el magnífico auto Minerva...

Sucesos

Intento de suicidio. Ayer, a última hora de la tarde, intentó suicidarse arrojándose al paso de un tren en la estación...

Un choque de tranvías. Esta tarde a las 10 se produjo un choque de tranvías eléctricos...

Un choque de tranvías. Esta tarde a las 10 se produjo un choque de tranvías eléctricos...

Un choque de tranvías. Esta tarde a las 10 se produjo un choque de tranvías eléctricos...

Peregrinación valenciana

El Palacio Arzobispal se trabaja con celo en la peregrinación de Lourdes, Roma y Zaragoza...

El Palacio Arzobispal se trabaja con celo en la peregrinación de Lourdes, Roma y Zaragoza...

El Palacio Arzobispal se trabaja con celo en la peregrinación de Lourdes, Roma y Zaragoza...

El Palacio Arzobispal se trabaja con celo en la peregrinación de Lourdes, Roma y Zaragoza...

El Palacio Arzobispal se trabaja con celo en la peregrinación de Lourdes, Roma y Zaragoza...

Los abonos

El cultivo del maíz requiere siempre un abono abundante, bien abonado y que contenga bastante humedad...

El cultivo del maíz requiere siempre un abono abundante, bien abonado y que contenga bastante humedad...

El cultivo del maíz requiere siempre un abono abundante, bien abonado y que contenga bastante humedad...

El cultivo del maíz requiere siempre un abono abundante, bien abonado y que contenga bastante humedad...

El cultivo del maíz requiere siempre un abono abundante, bien abonado y que contenga bastante humedad...

fertilizante correspondiente a las necesidades del cultivo, habrá que aplicar 100 kilogramos de nitrato de sosa...

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE 24 mayo de 1912. Categoría N. (Norte).

Las bajas presiones se sitúan hacia Oriente. El menor se registra en Pola (751.8 mm)...

Indicaciones eventuales. Ha cesado la agitación de la categoría T. (Terra) y se da la N. (Norte)...

Notas regionales. Temperaturas extremas: Máxima, 31 en Murcia; mínima, 5 en Tarragona.

Tribunales

Apelaciones. La sección segunda ha despachado hoy dos apelaciones, en las que han intervenido los letrados D. Juan Llorens Escrivá y D. Kvaristo Crepo.

Salas de lo civil. Ante esta Sala se han visto unos autos de mayor cuantía, en cuyas partes han sido defendidas por D. Vicente Dusde y D. José María Carran.

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En San Andrés, a las diez y media ejercicio de María. Por la tarde a las seis, día tercero del novenario...

En la Real Capilla, a las diez y media ejercicio de María y solemnidad de San Juan. Por la tarde a las siete ejercicio del Mes de María y solemnidad de San Juan.

En la iglesia de San Juan del Hospital, a las ocho y media con exposición y Coro Mercedes, y por la tarde a las cinco ejercicio con exposición, rosario, sermón, Salve y cánticos.

En el Pío de la Cruz, a las cinco de la tarde ejercicio de la Sabatina Dolorosa por la V. O. T.

Agencia Mencheta

MADRID 24, 4 30

Lo de los suplicatorios

Como el Sr. Montañés ha insistido en que las cuartillas sustractivas en que se contengan las explicaciones del Sr. Azzati se le entreguen firmadas por éste, y el diputado por Valencia se ha negado a este extremo...

Este día iguales explicaciones que en el caso del Sr. Castell, y solicitó, en vista de que el Sr. Montañés le exigía un documento, que se concediese dicho suplicatorio.

Puesto a votación por el presidente, se pidió que fuera nominal, de lo que protestaron los republicanos, que promovieron un pequeño escándalo.

Votaron a favor de la concesión del suplicatorio 35 diputados, y en contra seis solamente, o sean los Sres. Burrell, Romeo, Alonso, Fernández Jiménez, Dargallo y otro. La minoría republicana se había retirado.

Como no había suficiente número de diputados, la votación se repetirá hoy.

Los radicales

En una de las secciones del Congreso se reunió la minoría radical para tratar asuntos de su interés, y al final se facilitó una nota oficiosa, en la que lo más importante que se les es lo siguiente:

Anterior al Sr. Lerroux para que asista a la reunión que se celebrará en el domicilio del Sr. Galdós con objeto de intentar una nueva unión de jefes; felicitar al señor Salillas por su voto particular; y esperar a respecto de los suplicatorios y esperar a conocer el proyecto de Mancomunidad, para que si es el mismo combatido por el partido de Barcelona, no varíe de conducta.

La huelga de Oviedo

Telegrafían de aquella capital que van conociéndose detalles de la huelga en las minas.

«Villagana», quejoso porque se despidieron cinco compañeros.

Más huelgas

Avilés.—Se han declarado en huelga los carpinteros y cargadores del muelle Agrava la huelga el haber secundado el paro los capataces y maquinistas de la grúa, paralizando por completo el tráfico.

Este es el doloroso estado de Asturias, guarnecida por 300 soldados para un perímetro anchísimo, sintiendo que vigilar sesenta mil obreros inquietos.

Las fiestas en Zaragoza

Zaragoza.—Continúa brillantemente el desfile de peregrinos. Hoy llegaron los de la diócesis de Huesca, Jaca y Barbastro, acompañados de sus respectivos Obispos. Los peregrinos estuvieron en el Pilar, donde se repitieron los actos de estos días.

Parte de la peregrinación navarra ha marchado hoy en trenes especiales. También marcharon 400 peregrinos de Tarragona.

El templo del Pilar estuvo abierto toda la noche, y de madrugada comenzaron las misas y Comuniones en todas las capillas. A las cuatro de la mañana se celebró misa general y salió la procesión de la Eucaristía, que recorrió la ribera del Ebro.

Al pie del palacio arzobispal se levantó un altar, desde donde el Prelado dió la bendición a los peregrinos, acto que, coincidiendo con la salida del sol, fué sublime, de una indescribible grandiosidad. La bendición episcopal fué recibida por más de 20.000 personas.

Lo que dice Canalejas

El jefe del Gobierno ha recibido esta mañana a los periodistas, según su costumbre. No ha dicho que ha tenido noticia de que los republicanos presentarán una proposición incidental en el sentido de que en el asunto de los suplicatorios se haga borrón y cuenta nueva.

Supone que la mayoría será más puntual en acudir a las sesiones del Congreso en lo sucesivo, pues el presidente ha advertido que a las dos y media y algunos minutos abrirá la sesión.

«Sigue en pie—ha continuado diciendo—el conflicto de los obreros ferroviarios de Andalucía. Si prosperase la idea de la huelga la declaración esta noche a las doce. Nosotros estamos al habla con el gobernador civil de Málaga.

Continúa la huelga de los obreros hulleiros de Asturias. El número de huelguistas es de 2.500. Si el paro se extendiese a los mineros de Mieres el conflicto resultaría serio, porque hay un ánulo importante allí.

En realidad se ignoran las causas de la huelga, pues si obedeciera al despido de seis obreros, conste lo motivó el haberse negado a trabajar después de las dos de la tarde, cosa que constituye un verdadero acto de indisciplina.

El presidente del Congreso, señor conde de Romanones, ha estado esta mañana en la embajada inglesa, pero ningún informe ha podido adquirir respecto al curso de las negociaciones sobre la cuestión de Marruecos.

La Policía

En el ministerio de la Gobernación y bajo la presidencia del Sr. Barroso se ha reunido esta mañana el Consejo Superior de la Policía.

De Fomento

La firma de hoy ha sido la siguiente: Prorrogando por cuatro años más el plazo fijado por el real decreto de 22 de mayo de 1908 sobre la prohibición de exportar pájaros y caza mayor y menor.

De Instrucción

La firma ha sido hoy la siguiente: Dictando reglas para establecer un Observatorio de Aerología en Santa Cruz de Tenerife.

De Marina

El rey ha firmado los siguientes decretos: Ascendiendo al empleo superior inmediato a los señores siguientes: Teniente de navío D. Angel Blanco, alférez D. Antonio Rivera, maquinista primero de la Armada D. José Jiménez, contador de fragata D. Lorenzo Real, alférez de navío D. Luis Villana y teniente de navío D. Ramón Garrido.

Más firma de Marina

También asiendo al empleo superior inmediato el capitán de corbeta D. Ramón Carreras, el teniente de navío D. Angel Gambo y el alférez D. José Espinosa de los Monteros.

Concediendo la gran cruz del Mérito Naval con distintivo blanco a D. Federico Noriega.

Cruz Idem Idem pensionada al inspector del cuerpo de Ingenieros de la Armada D. Leandro Armentia.

Idem de primera clase al contador de navío D. Fausto Biscarrión.

lo dudoso de su derecho, pues de otra manera no hubiera renunciado, por unas cuantas pesetas, a un negocio de millones.

LAS CORTES

Madrid 24.

Congreso

Abre la sesión el señor conde de Romanones y en el banco azul toma asiento los Sres. Canalejas, Barroso, Villanueva y Luque.

En los escuños y en las tribunas la desanimación es completa. La lectura del acta se hace muy despacio para dar tiempo a que vayan entrando los diputados en el salón.

«A pasar de habersa acordado que las sesiones comiencen a las 2 30 no se abren a dicha hora. No pido que se cuente el número de diputados porque nos conviene que haya sesión.

Nosotros gobernamos (Risas) y lo hacemos mejor que el Sr. Canalejas. El Sr. Luque sube a la tribuna y lee una propuesta de recompensas por la campaña de Meilla, distribuida en la siguiente forma:

Mención honorífica, cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, cruz del Mérito Militar con distintivo rojo con premio para cinco años y derecho al percibo del sueldo del empleo superior inmediato.

Medalla por los sufrimientos por la patria para muertos y heridos, cruz de San Fernando, medalla conmemorativa. Recompensas en tiempo de paz:

Mención honorífica, cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, con derecho a pensión por cinco años, y cruz del Mérito Militar blanca pensionada.

Lee también otro proyecto relativo a la venta de terrenos en la plaza de Ceuta. Otro sobre derribo de las murallas de Pamplona para ensanche de la ciudad.

El Sr. Echevarría reproduce las quejas del Sr. Iglesias (D. Pablo), relativas a la exclusión de 6.000 electores del censo de Bilbao.

«Estos y otros atropellos—sigue diciendo el orador—han de ser causa de que se exalten las pasiones y de que no pueda ir a Bilbao el jefe del Estado.» (Protestas, campanilleros.)

El orador dice: «Consta que yo no amenazo.» El ministro de la Gobernación niega que en la formación del Censo haya intervenido ningún funcionario del Estado.

Se promueve un fuerte tumulto porque el Sr. Soriano interrumpe con frecuencia al ministro, diciéndole que no puede continuar desempeñando el cargo.

El Sr. Barroso declara que en la formación del Censo se han seguido los trámites legales.

Al sentarse, el Sr. Soriano insiste en decir que no puede continuar siendo ministro. El Sr. Barroso: Sí, y con mucha dignidad.

El Sr. Luque apoya brevemente el proyecto de recompensas que acaba de leer. Declara que es partidario de la escala de sueldo en tiempos de paz y de guerra, pero que no hace de esto criterio cerrado.

El Sr. Soriano dice que las recompensas concedidas con motivo de los sucesos de Bilbao constituyen un verdadero escándalo.

No hubo comedia y algunos de los recompensados ni siquiera estuvieron en Bilbao. El Sr. Luque asegura que estas recompensas fueron concedidas por servicios extraordinarios.

El Sr. Moa y Luza solicita la construcción de un cuartel en Pontevedra. El ministro de la Guerra le contesta, satisfactoriamente.

El Sr. Seoane se ocupa de la industria porquera en Galicia. El Sr. Silveira manifiesta que el ministro de Fomento no debió ninguno de los cargos que él formuló en la sesión de ayer.

Defiende su derecho a inquirir la formación del capital de la compañía naviera La Roda.

Asegura que debieron admitirse las protestas y reclamaciones presentadas contra el concurso. Protesta a su vez de que su campaña se achaca a agravios políticos.

El ministro de Fomento le contesta, asegurando que no se ha fatigado a la ley en ninguno de los trámites del expediente. Niega el derecho a investigar la formación del capital de una Compañía.

«Yo—dice—podré gobernar con torpeza, pero honradamente.» (Aplausos.) Interviene el Sr. Romeo, entendiendo que deben modificarse los servicios de comunicaciones con África, que en la actualidad son lesivos para el Estado.

Senado

Abre la sesión el Sr. López Muñoz a las 8 35 de la tarde. En el banco de los ministros el de Gracia y Justicia.

El Sr. Soñeres censura que se hallen reclusos en el cárcel de Madrid, desde hace mucho tiempo, dos irresponsables. El Sr. Arias de Miranda ofrece enterarse.

El Sr. Bahola sugiere se presente un proyecto para la construcción de un correccional con destino a jóvenes delincuentes. El ministro ofrece complacerle.

El Sr. Olmedilla vuelve a insistir en que se regule la velocidad de los automóviles. Los señores conde de Casa Valencia, San Juan y otros oradores formulan ruegos de escaso interés.

Comentarios

Se comenta el discurso del Sr. Canalejas contestando al Sr. Silveira. La generalidad cree que estuvo flojo, no atreviéndose a acomulgar al Sr. Silveira.

Reuniones

Mañana se reunirán los carlistas para tratar del proyecto de Mancomunidades. En una de las sesiones del Congreso han cambiado impresiones los alumnos de las escuelas de ingenieros industriales con algunos diputados.

En Palacio

El rey ha recibido hoy en audiencia a los generales Sres. Pando, Bazán, Borhón (D. Alberto María) y Losada.

También han cumplimentado a S. M. el general Sr. Polavieja con una comisión de Tarragona para hablarle del monumento que se ha de erigir a Saavedra, y una comisión del regimiento de Húsares de la Princesa para dar las gracias a S. M. por el retrato que se sirvió remitirle de la princesa doña Mercedes.

Barral y Azzati

Se asegura que el Sr. Lerroux ha dispuesto se publique esta noche un sueldo en el periódico El Radical desmintiendo la separación de los Sres. Azzati y Barral de su partido.

Dice el Sr. Lerroux que esta noticia ha sido lanzada para obligar a los interesados a que hagan la declaración terminante de si se separan o no.

Parécenle que el Sr. Lerroux ha telegrafiado a sus amigos de Valencia rogándoles procuraran agrupar a todos los elementos que andan dispersos.

Hemos querido a hablar con el Sr. Barral, quien ha insistido que tanto el Sr. Azzati como él se consideraran personalmente separados del Sr. Lerroux.

Desde Barcelona

Durante la pasada madrugada han adoptado las autoridades algunas precauciones, por temerse una manifestación contra Satarra Parque.

Precauciones

Los ánimos de los empresarios de espectáculos están muy excitados.

Intercambio escolar

Han llegado a Barcelona 55 alumnos de la Escuela de Comercio de Tolosa, que se proponen visitar cuanto de notable encierra nuestra capital.

Ya se van los licenciados

Esta noche marcharán a Valencia 185 soldados licenciados procedentes de Menorca.

Incendio

Un incendio ha destruido gran parte de las existencias del taller de aparatos ortopédicos Clausolles, situado en la carretera de Mataró.

Exposición

El próximo domingo se inaugurará la Exposición de estudios lunares y meteorológicos, organizada por la Sociedad Astronómica.

Los automovilistas valencianos

A las seis de la tarde se esperada la caravana de automovilistas valencianos. Una comisión del Real Club Automovilista de esta capital ha marchado a Sitges para esperar a los excursionistas valencianos.

Notización oficial

Madrid 24, 16.12. 1 por 100 exterior fin mes. 85.05 1 por 100 interior. 85.00 1 por 100 interior fin próximo. 101.00 Amortizable 5 por 100. 94.70 Amortizable (nuevo). 94.70 Banco de España. 298.00 Tabacaleras. 6.10 Cambio París. 27.67 Cambio Londres. 27.67

Imprenta de José Guix

En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encargan. Surtido material para la edición de toda clase de obras. PREMIOS ECONOMICOS JOSE GUIX.—MINANA, 7 y 9

Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9, Valencia.

